

### "La Unión Liberal"

### CENTENARIO

de la Independencia de México

El pueblo mexicano al cumplir los cien años de su vida independiente y mientras marcha por la senda de progreso emprendida, ha vuelto su mirada hacia atrás contemplando el camino que ya se recorrió; y en ese momento ha querido rendir y glorificar la memoria de todos los que contribuyeron a la grandeza nacional, y de especial manera ha glorificado a la memoria de los héroes que nos dieron Patria.

Una explosión de entusiasmo surgió y ha venido agitando la República entera, para alcanzar su más alta significación en estos días en que los corazones de todos los mexicanos no han formado más que uno, fundidos todos en el sentimiento de amor patrio que se desbordaba.

1810-1910; estas dos fechas que enlazadas aparecen hoy por doquier a nuestra vista, son como los jalones que marcan los puntos culminantes en nuestra vida nacional. Aquella fue la iniciación, la iniciación heroica que hubo de sellarse con sangre generosa. Esta representa la consagración de los esfuerzos hechos y los sacrificios ofrecidos. Aquella es la gloria del pasado. Esta significa la esperanza en el porvenir. Y las dos unidas encierran la heroica historia del pueblo mexicano, que, orgulloso, puede escribir hoy esas fechas: 1810-1910.

La metrópoli ha lucido su magnificencia, y envuelta en un prodigioso esplendor se ha mostrado a sus visitantes; la ciudad, al acabarse el día, ha visto combatida la noche por las brillantes constelaciones de la fantástica iluminación, por los incontables millares de foguillos que, tendidos al través de las calles, serpenteando en las fachadas, ascendiendo hasta el extremo de los edificios, lanzaban torrentes de luz sobre la muchedumbre que, jubilosamente, llenaba las avenidas.

El grito. Nunca revisité la tradicional ceremonia tan grande de solemnidad; la plaza, la gran plaza de México, ardía encandorada por los reseros de luz que, modelando el renovado y magnífico palacio Municipal, corriendo por las severas líneas del palacio Nacional, llegaban al grandioso templo, trepaban hasta el extremo de las torres de la catedral para hacer del colosal edificio un solo resplandor y acabar desvaneciéndose en caprichosas combinaciones en los torres frontones.

A la hora solemne, cuando el anciano Presidente, trencolando la enseña patria y haciendo resonar la histórica campana en cuyos ecos despertaron al pueblo de Dolores, lanzó el ¡Viva México!, la ola del entusiasmo patrio envolvió a la multitud que, en poderoso eco, en un solo grito prolongado, respondió vitoreando a la Patria amada.

Sería muy largo un resumen de todas las fiestas, en las que han predominado la nota festiva del bien arreglado desfile histórico, la nota militar de la gran formación, en la que a los 10,000 hombres de nuestro ejército se unieron los destacamentos

## NOTICIA SENSACIONAL

### Quién sabe más?

El ilustrísimo señor González Suárez y los patéticos de nuestras cocinas conventuales o EL CONGRESO CIENTIFICO INTERNACIONAL AMERICANO.

Es una pregunta acuta, a la que pueden contestar católicos y no católicos, pero después de leer lo que sigue:

Votos del Congreso Científico Internacional, al que han asistido verdaderas eminencias de todas las naciones americanas, que son las más católicas del Universo.

Página 80 de «La Revista del Centenario», que acabamos de recibir de Buenos Aires.—Parágrafo XVII.

«El Congreso científico internacional americano declara que, siendo el ideal de la civilización aumentar la felicidad de los humanos, suprimiendo ó disminuyendo el dolor y las penas que se opongan a la libertad, debe considerarse como un progreso tendiente a esos propósitos LA INCORPORACION DEL DIVORCIO A LA LEGISLACION CIVIL DE LOS PAISES AMERICANOS, para los casos en que lo requiera la gravedad de la situación matrimonial, y dejando a salvo el derecho de demandar simplemente la separación de cuerpo a aquellos que lo prefieran al divorcio por razones religiosas ó de otro orden».

Como esta misma es la ley que acaba de promulgar el Congreso ecuatoriano (ya que a ningún católico se le obliga a separarse de vínculo) y esta misma es la ley que hemos sostenido en los primeros editoriales de «La Unión Liberal», para evitar el clama que esta provocando el Prelado, repelimos la pregunta:

### ¿CUAL SABE MAS? EL SEÑOR SUAREZ O EL CONGRESO CIENTIFICO INTERNACIONAL AMERICANO?

tos de marinos extranjeros, la inauguración del grandioso monumento a la Independencia y la solemne entrega que el general Polavieja hizo de las veneradas reliquias de Morelos, devueltas a nosotros por España en acto de cortesía, en prueba de amistad.

Extraordinario brillo revisité la apertura de las Cámaras legislativas, que celebraron su primera sesión en el teatro Fábregas, ya que aún no se terminó el palacio que ha de sustituir al destruido y que albergará al Congreso Nacional. Un público selecto, lo más brillante de la sociedad, llena el teatro, al que acudieron las Delegaciones extranjeras, contribuyendo a la mayor solemnidad del acto que se efectuó con las ceremonias del ritual y durante el que el Presidente leyó su mensaje a la Nación.

Y ya pasado el momento glorioso de los festeos, la ciudad comienza a entrar en un período de calma; los visitantes que llegaron de toda la República preparan el regreso a sus lares; resuena la vida ordinaria, la existencia normal que aún será rota por las fiestas que se harán en el mes; el gran baile, las mañanitas y otras que indican el extenso programa.

### "El Ecuatoriano"

Qué fastidio... qué vocero de los cabos... ¿cuántos no nos han referido ayer un río de sus cuentos de costumbre. Si estará mal humorada el abuelito ó alguna grave pena

difismo de los cabos... ¿cuántos, no nos falta nunca con sus cuentos de escritoria; con sus cuentos chuscos que huelen á farsas místicas, que ya no van teniendo clientela en ninguna parte, por lo pungentes é indignos... y porque el diablo se les derumba...

### VENTA ó PERMUTA

Se vende en treinta mil sueldos al contado, un fundo situado en San Bartolo, á quince minutos de esta capital, y con las mejores ventajas. También se acepta en pago una casa situada en esta ciudad cuyo valor equivalga realmente á dicha cantidad.

Para más detalles dirigirse al señor Francisco E. Valdez en la Imprenta Nacional. Quito, Noviembre 26 de 1910.

### Educación Física

«La primera condición para el buen individuo en la vida, es la de ser buen animal», dice Spencer.

Se debe vivir como el primero vivir para sí; vivir por el cuerpo y por el cuerpo; por la materia y para la materia; es olvidarse ser hombre para volver á la primitiva vida animal y luego seguirse como dueño del mundo.

Quien vive para sí, vive; quien hace primero vivir la materia, prepara vida para el espíritu; la mejor vida corporal da mejor vida intelectual y moral; razón más que suficiente para que la educación empiece por la corporal ó física, ya que esta prepara la intelectual y la moral.

Con buena educación física, el niño puede resistir el peso del trabajo intelectual, por aquello del viejo africano latino: *mens sana in corpore sano*.

El débil y enfermizo no es el más apto, jugando intelectualmente; no es la más útil la corpora... no se le debe las altas dificultades del estudio sino que le impide penetrar en los recónditos secretos de la ciencia.

La educación que en su infancia y señalada han de producir la fuerza física y la del deber, encierran una vena no fácil de abandonar en un organismo habituado á la lucha.

El carácter mismo halla su primera base en el valor físico; y las pasiones son más vivas en un carácter, ercoen y se multiplican, sin embargo, cuando las fuerzas corporales son escasas en el hombre.

Porque la educación física fidedigna y castro debe empezarse en el seno materno mismo y llevarla progresivamente hasta que el individuo entre en la vida para ésta, su vigor será incomparable; su senección, el desecese de una vida que, como el perro, se debiera de vivir.

En la primera educación, en general, corresponde á la madre; pero de ninguna más responsable que la de la física, ya que más de las otras son con seguridad dadas.

Alí quisiéramos no poner el énfasis en la ligera lección es la educación física que en el hogar hemos recibido y es que dando.

Podemos decir que, desde cuando el niño está en el seno materno, en vez de vivir empobrecido, se debe educar todo para recibirlo en el mundo, sin que esté preparado los en la primera etapa de su vida le han de enseñar á vivir.

El niño que desde su nacimiento se educa en la época que precede al alumbramiento; el descendido pumible de la higiene se aplica en esas circunstancias a la educación, los compromisos sociales y hasta las modas son los primeros martirios del niño. El niño que se educa en la infancia, en la vida de la madre, cariñosamente, lo tortura, así no le enseñamos en manos de su ya desahogada mujer, sin fíndole de práctica educativa, lo tortura más aún y lo degenera completamente en la educación.

El sistema español de evolutura que dejó al niño y sin su apoyo, para el desarrollo de sus miembros; los baños tibios; la negación de la leche materna para que no se dañe el estómago y leche sólo á horas fijas; la cuna, en la cual no ha de entrar ni luz ni aire, mucho menos un rayo vivificante de sol; y otras costumbres que el sistema de los niños.

Los tres ó cuatro meses de nacido no se lo ha de sacar todavía á respirar un aire mejor que el de la habitación, porque puede morir.

De la edad de un año á los seis, el pobre niño no pasa de ser un hercúleo pájaro enjaulado; luz, aire, sol, ejercicios corporales, baños, contacto con los hombres, roz con los animales, luchas, placeres honestos, desgracias tolerables; todo se lo quitan por un mal entendido miedo; crecen como planta exótica; en su semblanza se plantan su debilidad física y el tedio del corazón; en sus pupilas no hay el reflejo de una inteligencia sana y robusta.

Con estos y otros vicios en la primera educación, muy justo es que escapen un pueblo de hombres no tan fuertes en el físico.

Las naciones que han poseído y poseen hombres de organismo más vigoroso, son las que han producido y producen corporales hombres, en lo intelectual y en lo moral. España, Alemania, Roma, en la antigüedad; Inglaterra, Alemania, Estados Unidos, Chile, la Argentina, en nuestros tiempos modernos, presentan esta virtud.

A quien corresponde reformar el método de la primera educación? sencillamente á las autoridades encargadas de la Instrucción Pública, introduciendo en el programa de las clases superiores de las escuelas de niñas una materia que pudiera llamarse «Educación de la vida». Educación de la primera infancia.

Las alumnas que están al salvar el umbral de la escuela están fí en un grado de ser espaldas para los ojos de sus madres; es el orden natural, y, si salen sin preparación para emprender por tan escabroso sendero, lo único queremos tener hombres robustos, sociedad trabajadora y de acción. Si la reforma escolar no empieza por donde debe empezar; leyes, métodos, textos; todo es inútil.

El método de enseñanza para la materia que le dicamos sería muy fácil: I. Una franqueza profunda, basada en una honestidad que no se ha de hacer para comprender la misión de la mujer sobre la tierra;

II. Para la aplicación de la crianza de los niños, secciones de madres que el modo de educar física, intelectual y moralmente á sus hermanas menores; y los consejos que han de darse á las madres en tales ó cuales circunstancias;

III. Ejercicios prácticos sobre las tres educaciones con las niñas de las clases inferiores y superiores.

IV. Ejercicios teórico-prácticos sobre todos los quehaceres domésticos; y

V. Ejercicios sobre higiene privada natural (no artificial).

Si lográramos una educación en la mujer, tal cual la dejamos planteada, mejorando á las madres, y las futuras generaciones serían incomparablemente superiores á la nuestra. De otro modo, con nuestra educación actual, retrogradaríamos; pues, es innegable que comparados, sociológicamente, nuestros antepasados con los presentes, la degeneración de hoy es más marcada.

Además, la educación de la escuela y la del colegio no vendrán sino á completar la vida ya estudiada en la familia. En nuestra época, todo el peso de la educación se dejó sólo al profesor, quien empieza su acción educadora en un organismo ya estudiado en la educación casa y bitirre con costumbres descarriladas un tanto de la moral.

La vida física es la educación física en nuestra cultura y colegio. Se cree que la gimnasia, y su gimnasia militar, lo es todo. Pero no por eso se educa en el hogar como en las escuelas, colegios y universidades de aquella era de tal condición que se forme el individuo ya estudiado en la familia, no únicamente por el desarrollo muscular más también en el acostumbrado á la lucha así con los otros niños, y con los adultos, y se venía en ese modo se lo prepara; no para vivir entre los cuatro horizontes de una ciudad, sino para que pueda vagar por el mundo, luchando por la vida.

### DIRECCION

Carrera Mejía No. 16, letras B. C. Quito.—Ecuador.

### Administración

Bajos del Palacio de Gobierno, oficina número 5.

### Condiciones:

Supersición mensual, á domicilio, sin sueldo. Añacos y remitidos, precios convencionales. No acepta esta publicación insertos de índole personalista, á ningún precio y las colaboraciones que no se publiquen á juicio de la redacción no serán devueltas ni se dará explicación.

Se cambia con todos los períodos nacionales y extranjeros. El valor de las suscripciones tendrá para el exterior un cincuenta por ciento de recargo.

### Labor saludable

No pocos sinasobros, no escasas mortificaciones están costando, hasta aquí, los saludables proyectos de higienización en esta Capital, de parte de la Junta de Sanidad, cuya labor, al respecto, es digna de todo encomio.

La empresa ha principiado á producir no pocos bienes, no pocos buenos y selectos resultados, á pesar de que la vociferaría de la plebe, avizada al desecio más repugnante, se vale de mil estrategias, encaminadas todas, á dificultar las labores del energico Director de Higiene Municipal.

Por lo mismo, éstas que podemos llamar otras de las regeneraciones sociales de valor indiscutible en el país, deben ser se cumplidas y resueltamente apoyadas por todas las clases dirigentes de la Capital, por entrar en la vida misma del pueblo, que, hasta aquí, ha bebido y comido tóxicos y respirado aires mefíticos, á toda hora, viviendo tranquilo en el suicidio involuntario con que ha atentado su propia existencia.

Detengámonos, por un momento, á contemplar la senda de espigas que recorre en estos días el personal de la Junta de Sanidad, un persecución del alto fin que se ha propuesto conseguir y conocamos que sus labores no tienen precio, por lo mismo que ellas van encaminadas á garantizar la vida de la sociedad en general, sin distinción de negros ni blancos, de ricos ni pobres.

¿Qué precio tiene la vida de todo un pueblo? Su existencia no tiene valor, porque ella representa la existencia del pasado, del presente y del futuro; del Estado, en general, en fin, con todos sus recuerdos, sus glorias y sus aspiraciones. En consecuencia, llegada es la hora de hacer una cosa común y sacar adelante la noble, la regeneradora empresa de la Junta de Sanidad, dejando implantada en la Capital, la Higiene del pueblo, sobre bases seguras y firmes, capaces de desafiar la acción de los tiempos.

¿Cómo? Constituyendo la Higiene la principal naturaleza moral del pueblo.

Llamamos, por tanto, en atención de las Autoridades, en el pro del bien que con tanto patriotismo se persigue.

Manuel de Guzman MEDICO Y CIRUJANO Ofrece sus servicios profesionales. Carrera Venezuela No. 99. Frente al Garnes Bajo.—Teléfono No. 824.



El Público de plácemes

¡Queréis comunicarnos al momento de palabra o por escrito... Pues cuando a The Knomad Long distance Telephone Com...

Que sabrosa es la charla, con los ausentes. ¡Cómo marcha el negocio! ¡Cómo te sientes! ¡Fracaso el candidato...

No hay mejor progreso que una compañía de teléfonos a larga distancia y por fortuna la tenemos FRENTE AL ROL.

De Provincias

Guayaquil, Diciembre 1º de 1910

Los revolucionarios peruanos atacaron á las fuerzas del Gobierno en Arequipa...

—El quinto municipal de esta ciudad... invención de escudolado de la que suministra la botica del hospital...

—El tiempo publica un cable de Santiago, por el que se anuncia que el Congreso peruano ha resuelto la Legación de Chile que tenía acredi...

—Confirmando la noticia de que las autoridades de Iquitos impiden el paso de los trenes...

—Se dice sobre las necesidades de un Visitador de Escuelas para la provincia de Los Rios...

—Ingresó al Manicomio el menor Agapito Roldán.

—Se dirigió á Europa el Sr. Herman Moller, Cónsul de Suiza en Guayaquil...

—Enrique Cuadrado intentó robar en la tienda de Pedro Garcia...

—El Sr. Oscar Landívar renunció el cargo de Colector de Aduana de este puerto...

—El martes próximo, el Biógrafo Americano exhibirá una nueva serie de películas en el Teatro «Omnibus»...

—Por celos, Mariano Alvarez hiirió á Leopoldo Castillo.

—El tiempo publica el siguiente cablegrama de la Legación de Bogotá...

—Hoy recibió el grado de Bachiller el aprovechado alumno del Colegio de Artes y Oficios...

—Por no haber sostenido la Junta de Hacienda, no se resolvieron aun muchos juicios pendientes de contrabando...

—Ha causado mala impresión la demanda de Reinaldo Samaniego contra el Fisco...

—En esta provincia, hace dos años ofreció el ministro Silva...

—Hoy recibió el grado de Bachiller el aprovechado alumno del Colegio de Artes y Oficios...

—Por no haber sostenido la Junta de Hacienda, no se resolvieron aun muchos juicios pendientes de contrabando...

—Ha causado mala impresión la demanda de Reinaldo Samaniego contra el Fisco...

—En esta provincia, hace dos años ofreció el ministro Silva...

—Hoy recibió el grado de Bachiller el aprovechado alumno del Colegio de Artes y Oficios...

—Por no haber sostenido la Junta de Hacienda, no se resolvieron aun muchos juicios pendientes de contrabando...

—Ha causado mala impresión la demanda de Reinaldo Samaniego contra el Fisco...

—En esta provincia, hace dos años ofreció el ministro Silva...

—Hoy recibió el grado de Bachiller el aprovechado alumno del Colegio de Artes y Oficios...

—Por no haber sostenido la Junta de Hacienda, no se resolvieron aun muchos juicios pendientes de contrabando...

—Ha causado mala impresión la demanda de Reinaldo Samaniego contra el Fisco...

El doctor González Suarez delincente

Cuando un hijo del pueblo, un artesano honrado contraviene á una simple disposición de Policía, purga su falta...

Si lo que ha cometido es un crimen ó delito, su situación es mil veces peor, se le aprisiona, se le nombra un mal defensor...

Se admiten fianzas aun en el estado de sumario y empiezan las recusaciones contra los jueces dignos...

El Art. 16 del Código de Enjuiciamientos Criminales dice: «Las Agentes Fiscales están obligados á acusar todas las infracciones que deben perseguir»...

Para que los señores Agentes Fiscales de Quito no aleguen que ignoran que se ha cometido un delito...

Los señores encargados de velar por el estricto cumplimiento de la Ley si no están dispuestos á hacerla respetar...

Prensa de Quito

EL TIEMPO se ocupa de la triste labor de los opositores que pretenden empujar...

La mayoría del pueblo ecuatoriano ha puesto y seguirá poniendo oídos de mercader á todas las tentativas salidas de la prensa...

Y en tratándose de la burla que han querido hacer del encuentro hecho por el pueblo de Quito al Viejo Luchador...

Lo que conocemos que adolece de esta enfermedad, que se tira há los cuatro pelos de la cabeza...

Aquí también hay megatonos muy furiosos, que se tiran há las barbas, que ven cien cosas abajo á sus semejantes...

EL COMERCIO estudia el papel actual de la Mediación y dice que todas las contribuciones impuestas ó voluntarias...

EL CUADOR, por haber sido tirado de la lengua por un diario cunari, comienza á publicar un «bellísimo» sumario...

Conocemos ya este juicio gracioso, en el que el Visitador de esa comunidad...

LA PRENSA exclama: ¡Mendugado! según adelante con nuestros atropellos...

Si mal no recordamos, lo publicado en «El Tiempo» en meses anteriores.

MEMORANDUM Santoral: Viernes 2—Santa Elisa.

Proclama el tiempo Del 29 al 31: Decargas eléctricas, fuertes sacos, temblores...

Faenas de la Luna: Luna nueva el 3 Luna creciente el 11

Candidatura imposible

Habíamos dicho que era la del General Plaza, apoyados únicamente en la prohibición constitucional...

«Habla el General Plaza y dice en carta particular: «Yo no he autorizado á nadie para tomar mi nombre, porque no quiero ni puedo consentir que se atribuya más la división en el Partido Liberal»...

«No puede ser más terminante su declaración, en favor de «LA UNION LIBERAL»

Crímenes de una cura

En la Comisaría 3ª Nacional se ha levantado el respectivo auto de proceso, para la instrucción del sumario contra el cura párroco de Otón...

Noticias cablegráficas

Bogotá, 19—El Presidente de la Republica de Panamá, Dr. Pablo Arrosemena, ha puesto un cablegrama al Dr. Restrepo...

Berlin, 28.—El Sr. Ledebour ha manifestado que el Kaiser está hereditariamente afectado de las mismas ilusiones que han destruido á los Borbones...

Madrid, 28.—El Ayuntamiento celebró una sesión en que estuvieron presentes los presidentes de muchos círculos, sociedades y corporaciones...

Buenos Alcides.—El Consejo Superior de Instrucción Pública, en su última sesión, tuvo á bien nombrar Director de Estudios de la provincia de «El Oro»...

Producto de aforo El Ministerio de Hacienda, se ha comunicado que el producto de aforo de paquetes postales y cerillas...

Revolucion en el Peru

Ataque al cuartel. Muertos y heridos. Lima, Diciembre 19—Confirmando que revolucionarios encañados por Ferrocuchán y Los Rios...

LA PRISION del Director de «La Prensa» y el Dr. D. Luis Castillo M.

«El Tiempo» relaciona los hechos, del día 19 de este mes.

Ayer á las ocho de la mañana fue conducido el doctor Luis Castillo M. y el doctor D. Luis Castillo M. á la cárcel pública...

«El Tiempo» relaciona los hechos, del día 19 de este mes. Ayer á las ocho de la mañana, fue conducido el doctor Luis Castillo M. y el doctor D. Luis Castillo M. á la cárcel pública...

«El Tiempo» relaciona los hechos, del día 19 de este mes. Ayer á las ocho de la mañana, fue conducido el doctor Luis Castillo M. y el doctor D. Luis Castillo M. á la cárcel pública...

EL GRAN CAFE CENTRAL

TODO BARATO!

Venta de una casa

En doce mil sures vende una el suscrito, esta en la carrera de Emmeraldas Intersección Guayaquil. Es nueva y cómoda para familia. Se exige la mitad al contado y la mitad a plazo; y pagado todo el valor al contado, se hace una rebaja de un nueve por ciento.

Manuel de Jesus Andrade.

Conviene a muchos

y hasta a los sacerdotes que vienen de afuera

Todo el que quiera evitar las incomodidades de los demás hoteles, especialmente los que no se acomodan con toda clase de alimentos condimentados, ni puede, por su dignidad o categoría, entrar en cualquier establecimiento público, acuda al «BOARDING HOUSE» HOTEL, situado en el interior de la casa N.º 16, carrera Mejía-Guayaquil, donde están los talleres de la Imprenta «Gutenberg», y encontrará la mejor alimentación de familia, por su sencilla confección y asno. Se garantiza el mismo establecimiento proporciona cómodas habitaciones con servicio de luz eléctrica, refrigerador, &c.

COGNAC

ocurra al almacén de Mejía y Pérez Lalinde y los hallará de toda clase, gusto y condición de mesa, de consagrar, de otros usos, todos de pura uva y a precios ve costo.

Si el consumidor necesita

no compre en ninguna otra parte hasta no ver las distintas y legítimas clases que venden Mejía y Pérez Lalinde.

Si desea catar el famoso y muy acreditado

MATORCA DE GUAYAQUIL

lo encontrará a su gusto en el almacén de Mejía y Pérez Lalinde y saldrá satisfecho haciendo una buena adquisición.

Cuando necesite obtener

OTROS ARTICULOS SIMILARES

vaya al almacén de Mejía y Pérez Lalinde y encontrará cuanto en la materia abunde.

Mejía y Pérez Lalinde tienen su establecimiento en el Comercio Bajo, casa del doctor Famos

GRATIS,

Un nuevo Libro Maravilloso sobre Maquiavelo Personal & Espi. no. DECENAS ASOMBROSOS que TIENEN AL MUNDO EN MOVIMIENTO.

Vente años de Ferviente Labor Empleados con un Espaldado de Reconocida Reputación en Bico del Príncipe.

Una de las Reputadas Escuelas de América, Heicominada y Distribuye el Curso Denario.

Escuela de una Manera tan Simple el Que todos que Cursarla Pueda Aprender con Fiel Exito.

Una de los libros más asombrosos de la época presente es el que acaba de salir de la imprenta de New York intitulado «El Poder de los Nuevos Hechos que pretenden probar que todas las personas poseen el poder de ejercer influencia sobre los demás, y que, en sus relaciones, el que puede gobernar al mundo es el que puede gobernar al mundo».

Este libro maravilloso dirige la Ciencia del Hipnotismo a sus varias ramas y dice como pueden aprovecharse todas en caso y tiempo.

Este libro maravilloso dirige la Ciencia del Hipnotismo a sus varias ramas y dice como pueden aprovecharse todas en caso y tiempo.

Este libro maravilloso dirige la Ciencia del Hipnotismo a sus varias ramas y dice como pueden aprovecharse todas en caso y tiempo.

Este libro maravilloso dirige la Ciencia del Hipnotismo a sus varias ramas y dice como pueden aprovecharse todas en caso y tiempo.

Este libro maravilloso dirige la Ciencia del Hipnotismo a sus varias ramas y dice como pueden aprovecharse todas en caso y tiempo.

Este libro maravilloso dirige la Ciencia del Hipnotismo a sus varias ramas y dice como pueden aprovecharse todas en caso y tiempo.

Este libro maravilloso dirige la Ciencia del Hipnotismo a sus varias ramas y dice como pueden aprovecharse todas en caso y tiempo.

Este libro maravilloso dirige la Ciencia del Hipnotismo a sus varias ramas y dice como pueden aprovecharse todas en caso y tiempo.

Este libro maravilloso dirige la Ciencia del Hipnotismo a sus varias ramas y dice como pueden aprovecharse todas en caso y tiempo.

Este libro maravilloso dirige la Ciencia del Hipnotismo a sus varias ramas y dice como pueden aprovecharse todas en caso y tiempo.

LICITACION

Convócase licitadores para la construcción de los 117 kilómetros de ferrocarril desde la ciudad de Ambato hasta el río Arajuño.

Las bases son las siguientes: 1.º El ancho de la vía será de 42 pulgadas inglesas.

2.º Los rieles serán de acero, con un peso mínimo de 55 libras por yarda.

3.º La gradiente en ningún caso podrá pasar del 3 por ciento.

4.º Las curvas tendrán un radio mínimo de 60 metros, dándose esta biciera a la respectiva compensación con el gradiente, siempre que el radio de las curvas fuese menor de 150 metros.

5.º La plataforma tendrá un ancho de 2 metros de cada lado del eje de la vía. En laadera, el ancho será de 3 metros por el umbral.

6.º Los taludes serán de 50 por ciento en conglomerado y de 25 por ciento en tierras de buena calidad. En roca, el talud será nulo ó vertical.

7.º En cada kilómetro habrá, por lo menos, 1.840 durmientes de mader incorruptible, de 1,84-0,20-0,15 metros.

8.º El espesor y clase de lastre se determinará de acuerdo con la Dirección General de Obras Públicas.

9.º Los puentes serán de acero de mejor calidad y de la resistencia que el Supremo Gobierno.

10. El trazado de la obra se ceñirá a los planos y perfiles de los Sres. Fox y Moore, que los proporcionará el Supremo Gobierno.

11. El material rodante se compone de: a) Cinco locomotoras del peso mínimo de 45 toneladas, &c. \$1.20.700 \$1.108.500

b) Dos carros de primera clase \$4.000 8.000

c) Dos carros de segunda clase \$3.000 6.000

d) Un carro especial Pullman, &c. \$4.500 4.500

e) Diez carros corridos para carga, &c. \$1.000 10.000

f) Diez plataformas &c. \$700 7.000

Suman \$1.149.000

El precio máximo de construcción de la obra será \$1.167.500 oro

Por 10 kilómetros de Ambato-Pishilata. \$1.167.500 oro

Por 5 kilómetros de Pishilata-Quillin. \$58.500

Por 5 kilómetros de Quillin-Francoisco. \$60.000

Por 2 kilómetros de Francoisco de San Francisco-Patate. \$80.000

Por 10 kilómetros de Patate-Río Chambo. \$40.000

Por 7 kilómetros de Río Chambo-Isla. \$154.000

Por 3 kilómetros de Isla de Baños-Ayogayán. \$240.000

Por 5 kilómetros de Ayogayán-Río Verde. \$400.000

Por 5 kilómetros de Río Verde-Río Verla-Maschay. \$900.000

Por 11 kilómetros de Maschay-

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes items like Topo, Por 11 kilómetros de Topo-Río Quito, etc.

117 Kms. Total pesos oro: \$997.000. Sean sesenta millones doscientos treinta y seis mil seiscientos treinta y seis pesos.

12. El Gobierno emitirá bonos por el valor de \$10.243.890 garantizados en el 6 por 100 de intereses a el uno por 100 de amortización con las rentas señaladas por la ley y las que assignare la Legislatura para este obra.

13. La obra está terminada en el 60 por ciento de condiciones se preferirá la propuesta que ofreciere concluir la obra en menor tiempo.

14. Por cada semestre de adelanto en la entrega se abonará una prima de cincuenta mil sures.

15. La licitación se resolverá dentro de 180 días.

17. El Gobierno se compromete a obtener de la respectiva Junta la ratificación del contrato que de acuerdo con estas bases, se celebre.

Quito, Agosto 24 de 1910.

El Subsecretario de Obras Públicas, J. M. Perea E.

DINERO A MUTUO

Con buenas y primeras hipotecas se necesita al 1.º mensual de 3.000 a 14.000 sures, obligan dose el deudor al pago del impuesto fiscal y la comisión del uno por ciento por la consecución del dinero.

En la administración de este diario se da razón.

SOLA & Cia.

GUAYAQUIL VENTAS POR MAYOR

Surtido completo de articulo para zapateros.

Algodones, lana, abarrotes, lca, cristalería, vinos, &c.

Oficina: plaza Sucre, casa chlica de García Moreno.

Despacho: de 8 a 11 y a m y de 12 y 80 a 5 p. m.

Luis N. Pareja, G.

BENIGNO VISCAINO

Tiene en su almacén, conocido del público, sombreros adornados para señoras, espejos grandes para salones, frizadas de lana de varias clases, máquinas de afilar, con doce manijas que equivalen veinticuatro, y una gran variedad de inmen sa variedad y largo un surtido de artículos de gusto y de toda clase.

Gran Enciclopedia Universal Ilustrada. Es un verdadero conocimiento, en materia de publicaciones, para toda clase de personas ilustradas ó que deseen ilustrarse. Obra premiada en la Exposición Hispano-Francesa en el año pasado. Esta en prensa el tomo VI. Es obra novísima, en consecuencia, y está al nivel de las ciencias modernas. Los que desean suscribirse diríjanse a la casa Espasa ó hijos 579.—Calle de las Cortes 579.—Barcelona.

Imprenta La Gutenberg. CARRERA MEJIA LETRAS B. C. D. Nos encargamos de la ejecución de los siguientes trabajos con esmero y puntualidad: Folletos, Periódicos, Hojas sueltas, Facturas, Plañillas, Estados, Talonarios, Etiquetas, Memorándums, Cartelones, Programas, Invitaciones, Pagares, Letras, Guías, Partes, Tarjetas, Postales, Boletos. Especialidad en trabajos a colores. Encuadernación, Grabado, &c.

Exportador Americano. Y varias otras Revistas mensuales, indispensables a los comerciantes, ó industriales. Solo valen dos dollar por año. Agente Exclusivo: P. A. Pavón R.—Carrera Guayaquil (Sabana Santa) Apartado N.º 185. Relojería. Representaciones. Comisiones. Propaganda, &c. Quito, Setiembre 14 de 1910.

Vengalinas y Granitées. De pura lana dobla ancho de varios colores para vestidos de señora, venden a 75 centavos vara en la «Gran Estrella Oriental» de Najas Frères, portal Sallinas. Quito, Noviembre 4 de 1910.

HOTEL "LA PALMA" DE MANUEL C. MORILLO. Está situado a una cuadra de la Plaza principal; es preferido por su esmerado aseo y servicio.—Las habitaciones amobladas con todo lujo se arriendan a precios muy reducidos. Quito, Agosto 25 de 1910.—1 m.

Todos los médicos están de acuerdo en que la sangre es la causa primordial de enfermedad ó de salud en el cuerpo humano. Si la sangre es pura el individuo es fuerte y saludable; si la sangre está impurificada ó enferma, entonces hay enfermedad ó decadencia en el sistema entero. El reumatismo es estrictamente una enfermedad de la sangre, causada por exceso de ácido úrico. Las dolencias, ligas, pústulas, barros ó granos en la cara, etc., deblatan la pureza de la sangre. Las afecciones catarrales deben tratarse, por medio de la sangre para obtener resultados permanentes. Para curarse, para sentirse uno fuerte, alegre y vigoroso, la persona debe estar dotada de sangre buena, pura, limpia y en abundancia. La sangre no puede limpiarse ó purificarse á menos que no se devuelva a los riñones su primitiva actividad; la sangre impura significa ligado y riñones obstruidos, inactivos y como resultado se notan estas condiciones y síntomas, dolor en la espalda, nerviosidad, afecciones de la vejiga y vías urinarias y las molestias consiguientes. Hay un remedio simple, casero puede decirse, para estos males y á continuación damos la receta para prepararlo: Jarabe compuesto de Hipofosfatos, 45 gramos. Jarabe compuesto de Zarcaparrilla, 60 gramos. Extracto compuesto vegetal Arrelina, 15 gramos. Mézclase todo en una botella sacudiéndose bien al tomar cada dosis. Tómese una cucharada de las de té café, después de cada comida y también al acostarse, ó sea unas tres ó cuatro veces al día. Los ingredientes indicados producen en el cuerpo doquiera ó farmacia y no cuestan mucho. En esta receta tienen los factores de este período un simple á la vez que poderoso y eficaz remedio para toda clase de enfermedades de la sangre, de los riñones y de la vejiga, que tiene que aliviar el reumatismo y las afecciones catarrales constituyendo la esencia de flojeo, cansancio y malestar general, por otra de fuerza, vigor y salud.

Busque Ud. El Hotel "Boardin House" (CASA DE FAMILIA). El nuevo Hotel de este nombre establecido en el entropio de la casa N.º 16, carrera Mejía Intersección Guayaquil, donde se encuentran los talleres de «La Unión Liberal», ofrece al público la mejor alimentación enteramente de familia, prontitud y aseo en el servicio, y sobre todo, conocimiento y cultura en el trato de los empleados. Además se proporcionan cómodas habitaciones con servicio de excusados, luz eléctrica, &c. Los precios de asistencia son equitativos y pueden ser aseridos por quincecena ó por mes. Agosto 28 de 1910 N.º 12 m.

EL GRAN CAFE CENTRAL. Carrera de Venezuela N.º 45. Al costado del Palacio Arzobispal, Castilla de Correo N.º 27. Teléfono N.º 97. Habitaciones cómodas y lujosamente amuebladas. Restaurant en el que se sirven comidas a pensión quincecena. Desayunos, Lunces, Cenar, & BOLIVAR. CANTINA. Magnificamente surtida con todas clases de vinos Españoles generosos. Tintos de Bordeaux y de Borgoña. Blancos franceses, Blancos ingleses, Blancos del Rhin, Champagnes, Cofias, Cremas, Conites de Guayaquil, id. inglesas y francesas. Conservas de toda clase. Frutos en jugo y en almibar. Amargos y aperitivos.

Luis Santos Cervantes PLATERO Y JOYERO ofrece al público, lindas alhajas de oro y plata, en su establecimiento situado en la Pólicia. Recibe alhajas á comisión. Hechuras baratas. Prueba irrecusable.

NO IMPORTEN ESCOBAS

CASA EN VENTA. En la mejor calle de la ciudad, se vende una cómoda y bien construída casa, la persona que interese puede entender en para el precio y condiciones con el Administrador de «La Unión Liberal.»

PARA VIAJEROS

Movimientos de vapores en el Mar de Nariñima.

Table with 2 columns: Destination and Date/Time. Includes entries like Llegan a Guayaquil del Sur, Maipo, Victoria, etc.

Llegan del Norte:

Table with 2 columns: Destination and Date/Time. Includes entries like Ayacucho, Arica, Quintero, Ecuador, etc.

Salen para el Sur:

Table with 2 columns: Destination and Date/Time. Includes entries like Maipo, Ayacucho, Maipo, Limari, California, etc.

Salen para el Norte:

Table with 2 columns: Destination and Date/Time. Includes entries like Quito, Arica, Ecuador, Masabi, etc.

Coffees:

Salen en los trenes para todas las provincias y lugares del Sur. El día lunes es el de la conexión para Quito.